

inquisición de sus métodos; inquisición de su vida. Como única creencia, la ignorancia de todas; como única verdad, la verdad del Ministerio de Instrucción Pública; como únicos programas, sus programas; como únicos métodos, sus métodos. La libertad no es su norte, ni su rumbo tampoco. Su rumbo es hacia Oriente, y su derrotero es largo, largo en el tiempo y en el espacio. Van hacia el siglo VII. Van a Alejandria; van a recoger la herencia de Omar. «Si lo que dicen esos libros está contenido en el Corán, esos libros sobran; si dicen lo contrario, son perniciosos». Esto en cuanto a instrucción pública.

En el régimen económico, la misma ley. Regresión del oro al *papel moneda*; de la unidad monetaria a la confusión de la moneda; de la fijeza y estabilidad del cambio al movimiento continuo e irregular del mismo; del negocio legítimo a la especulación implacable, al juego de bolsa, al escamoteo de la riqueza pública y privada.

En el sistema rentístico, la propia regresión inquisitorial. Inquisición de las fortunas privadas; inquisición de lo que cada uno gane—y esto no es *la renta*—; inquisición de la vida miserable y angustiosa de la pobreza vergonzante, a la que—no teniendo otra cosa que arrancarle—le arrancarán el pudor.

Como los maestros, como los padres de familia, los contribuyentes callan, y calla también la juventud. La juventud que dicen ser *esperanza de la Patria y baluarte de la Libertad*. La juventud está cortada a la medida del Ministerio de Instrucción Pública. «La juventud no fatigará la historia».

Al *loco* le está vedado salvar la zona de tolerancia; si la salva, lo encierran en un manicomio. ¿Lo habremos merecido? A otro—incomparablemente más docto—se lo tienen decretado, por andar clamando en el desierto.

EREMITA :

1. Respetable sudamericano, conocedor sagaz de 8 de nuestras repúblicas.

Imprenta y Librería de Falcó y Borrásé.—San José, Costa Rica

## Batallones escolares

Respuesta de EOS a un inteligente jovencito de Sn. Ramón.

I. ¿Qué es propiamente un boy-scout?

Boy-scout significó primeramente lo que Uds. llaman *un acusetas*: NIÑO QUE ESCUCHA, acecha o explora, para llevar el soplo al que se lo ha mandado: niño espía.

Boy-scout, para mí, significa hoy: «niño que juega al buen soldadito». El lado bueno está en los ejercicios al aire libre y los propósitos de hidalguía y desprendimiento. El lado malo está en lo de soldadito: el uniforme, el tambor, la corneta y la bandera de ostentación o de parada. El boy-scout ama el monte, el valle y el río; pero le gusta además que las gentes se asomen a las puertas y ventanas a verlo pasar.

II. ¿Debe decirse en español *escotismo* o *escutismo*?

Escutismo es lo propio, ya que no hemos de querer decir *escuchismo*, *auscultación* o *espionaje*. Cuando en una raíz francesa hay el sonido *ou*, la españolización tiene que ser en *u*. *Scout* viene del francés *escoute* (hoy *écoute*), que equivale a nuestro *escucha* o *ausculta*.

III. ¿Podrá un grande ser llamado en algún caso *boy*?

Sí, hijo, cuando dicho grande se hace el chiquito.

## Erratum

En el cuaderno n.º 12 de Eos, página 359, escribimos etiqueta «alemana» en vez de *rótulo «alemán»*. Incurrimos frecuentemente en barbarismos, ya por ignorancia, ya con segunda intención. Esta vez ha sido por descuido. Perdónenos el lector. Escribimos en la trastienda de una botica donde se habla mucho *de etiquetas* (de paregórico, etc.), con absoluto olvido del sentido que la palabra tiene propiamente en español.